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二次征询 先行先试
! ! ! !恭房小区一共 !幢楼，一梯两户，
底楼商用，业主共 "#家房客。#$%!年
底，桑城社区党总支和恭房小区业委会
一起，组织业主开展二次征询。
征询过程并非一帆风顺，坚持不懈

的走访、沟通和协商，终于达到了小区
全体业主 #&'同意。其中，(号和 !号楼
业主 %$$)同意，就先行先试。

#$%"年元旦，恭房小区业主大会议
事。头一桩，选什么品牌的电梯。丁良才

做了 **+，各个品牌一目了然。比较下来，
大家想法一致———要装就装名牌，质量
售后都有保障。选哪个牌子？业主们表
态：老丁调研过的，信得过，就选三菱！
第二桩，加装一部电梯要 !$万元，

一幢楼 %#户怎么分摊？“原则是，多受
益多付费，底楼不出钱，从低层到高层
按比例分摊，各户签字确认，这个比例，
装电梯适用，今后维护更换，也适用。”
老爷叔跟大家讲明白。

扫二维码

看视频

关键词

协商自治
! ! ! !老楼装电梯# 让悬

空老人下楼#是$刚需%#

但工作不好做#人称$社

区第一难%&

从新民晚报率先报

道市人大代表曹兆麟为

$老楼装电梯%奔走呼吁

至今#已过了 !年&

这件好事# 从没有

政策#到有政策支持#到

如今装一部电梯财政补

贴 "#$最高 %!万元'从

最初需要 "& 个审批许

可图章到现在精简成

'(个'从一部也没有到

现在立项 )(%部( 启动

实施 "'' 部( 竣工 %%'

部))

加装电梯# 如何协

调各方* 这当中#需要街

道居民区协调各方*需要

职能部门跨前一步*更需

要居民业主积极协商自

治#共建共享&因此#恭房

小区业委会的经验+++

自主协商(自主决策(自

主管理(自主监督(自主

服务#值得推广&

三人小组 账目清爽
! ! ! !装电梯，需要业主先自筹 !$万元。
(号 !号业主分别成立了加装电梯三
人推进小组。组长综合统筹，两名组员
一个负责账户，一个负责密码，每笔支
出，三人联合签字确认才能生效，保障
笔笔都是“明白账”。
“推进小组”上下奔走，沟通邻里；!

号楼的一位年轻业主为大家建起了微
信群，所有方案、

事项、进度
及时发布，
知情协调
更方便；自
筹资金分

摊方案确定后，出现 (,#万元差额，一
名党员业主主动“认领”，带动多名党员
参与，顺利完成了资金筹集。
“自助者人助，社区和政府部门也

为恭房小区提供了许多帮助。”丁良才
笑道，区规土局、建管委、市场监管局
及房管局为加装工程开通了“绿色通
道”；小区里新添置绿化，社区单位震
旦教育发展基金会设立了“恭房小区
加装电梯配套绿化改建项目”，出资
%$万元；施工期间，小区车位紧张，区
财政局、-号桥园区提供“互助停车”
车位，向恭坊小区业主开放期间，收费
不到市场价的 %&'。

! ! ! !从豫园管理处退休后，做了一辈
子文物保护的丁良才，做起了业委会
主任。

业委会主任，怎么做，不知道，那
就从头学起。业主需求问卷收上来，加
装电梯的诉求超过 #&'。
电梯怎么装，不知道，那就去别人

家看看。#$%.年元月，宝山区密山路
'$弄 .号老公房装上了电梯，申城第
一例由市人大代表推动的老楼装电梯

试点成功。“#$%!年秋天，我和业委会
成员、热心业主跑了宝山、静安、长宁，
学习人家的经验。”丁良才说，一个月
跑下来，看了小区，还看了好几家电梯
办事处。
电梯，货比三家，所有信息做好比

对，老爷叔心里有底了，价格、性能、售
后———归纳成 **+和表格。为啥这么
细？“业主充分知情，才好表决。”丁良
才觉得，既然要做事，那就精益求精。

装新电梯
老爷叔多谋善断 首席记者

姚丽萍

一月调查 货比三家! ! ! ! "

岁的囡囡抱着
一大包糖! 从电梯里
跑出来! 迎面看见满
头白发的丁良才!小
姑娘笑成一朵花!"丁
爷爷吃糖吧#$在恭房
小区!
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家房客都认
识这位老爷叔%%%业
委会主任丁良才!是
他下决心帮大家装上
了电梯&
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号楼新装电梯
竣工!实现黄浦区多层住宅加装
电梯(零的突破)!五里桥街道向
恭房小区全体居民颁发(最佳自
治精神奖)&临近年底!恭房小区
拿到了加装电梯政府补贴&

今天!多层住宅加装电梯新
政实施& 未来!上海将有更多老
小区居民像恭房小区这两栋楼

居民那样!过上有电梯的
日子&

上海成立加装电梯试
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着多层住宅加装电梯

试点正式启动

!%&!

年

!关于进一步做好本市既

有多层住宅加装电梯工作

的若干意见"实施
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! ! ! ! #$%-年 !月 #-日，恭房小区大
喜的日子，加装电梯成功，而且，还得
了大奖———五里桥街道为恭房小区全
体居民颁发“最佳自治精神奖励”！

跟电梯一起投入使用的，还有 (

号楼、!号楼的无障碍通道，坐轮椅的
居民，出了电梯，一路畅通。“#$%"

年 %$月底，市委书记李强在社区听了
我们加装电梯的过程，很赞赏；今天竣
工，街道为我们颁奖，很光荣！”竣工那

天，就是恭房小区业委会主任丁良才
的高光时刻。
一年来，恭房小区接待了众多参

观者，上海的，长三角的，最远的从哈
尔滨来。街道请丁良才整理编辑成一
本“加装电梯指南”，天南地北的客人
参观了恭房小区，小册子就是必赠礼
物。丁良才想想就笑了：有电梯的日
子，蛮好！
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